

Aider à prévenir les incidents et les accidents liés à la médication

Élément du Système canadien de déclaration et de prévention des incidents médicamenteux (SCDPIM).

Volume 2, numéro 1

Alerte

Le 22 février 2011

Retirer des médicaments de leur emballage original peut causer des erreurs

Un consommateur souffrant occasionnellement de symptômes d'allergies et de congestion nasale prend deux comprimés Allegra-D. Peu après, il se sent anxieux, il tremble, et sa bouche est très sèche. Le consommateur se rend finalement compte que ces symptômes sont causés par la prise d'une dose excessive : au lieu de prendre deux comprimés, il aurait dû en prendre juste un.

Comment cette erreur a-t-elle pu se produire? De nombreux médicaments sont offerts en plaquettes alvéolées glissées dans une boîte. Or, les directives d'utilisation se trouvent sur la boîte et non sur la plaquette alvéolée, que le consommateur avait retirée pour faciliter le transport et l'entreposage du médicament. Par conséquent, il ne pouvait pas consulter ces directives pour connaître la quantité de médicament à prendre. Le consommateur n'avait pas pris ce médicament depuis plusieurs mois et avait donc oublié la dose indiquée.

Il est toujours important de prendre la bonne dose, peu importe le médicament. Prendre la mauvaise dose peut altérer l'efficacité du médicament ou entraîner des effets indésirables déplaisants, voire dangereux. Pour éviter ce type d'erreur, il est conseillé de consulter l'étiquette et de lire les renseignements posologiques chaque fois que vous prenez un médicament. Pour ce faire, **gardez toujours vos médicaments dans leur emballage original**.



Boîte sur laquelle les directives sont inscrites.



Les directives ne sont généralement pas inscrites sur la plaquette alvéolée.